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Présences  

Président : ENNJIMI Saïd,  

Président délégué : OYHAMBERRY Philippe 

Mmes AYRAULT GUILLORIT Marie-Ange, MM. GOUGNARD Alexandre, JOHNSON Timothée, LAGARDE Bernard, 

MIREBEAU Pascal, RABBY Matthieu, RASSIS Jean Marc, ROSSIGNOL Patrick.  

Excusée : Mme BARROT Pierrette. 

Assistent : les Présidents de districts : MM. AUBLANC Serge, BASQ Stéphane, GUAGLIARDI Loreto, GUIGNARD 

Daniel, LACOUR Eric, MICHELET Sylvain, ROUFFIGNAT Gilles. 

Mme Marie-Laure NADAL, MM. Christophe FUGERAY, Gilles BOUARD, Vincent VALLET, Eric LESTRADE, Guillaume 

LATRILLE, représentant le CSE. 

 

Le Président de la Ligue ouvre la séance et remercie les membres présents. 

 

La réunion du jour porte principalement sur le plan de développement de la pratique FUTSAL sur le territoire. 

Chaque Président de district avait été en effet invité -lors de la réunion du Comité de direction du 20 janvier 2024- à 

réfléchir aux moyens concrets à mettre en place pour le développement du Futsal sur l’ensemble du territoire.  

 

Matthieu Rabby, Président du district des Pyrénées-Atlantiques, prend la parole et présente le projet commun, à 

savoir la mise en place d’une compétition départementale, dès la saison 2024-2025, sous quelque format que ce soit, 

qui permettra de désigner un club accédant au niveau régional pour la saison 2025-2026. 

 

A l’instar de ce qui est pratiqué au niveau du championnat féminin, les districts pourront s’associer pour mettre en 

place une compétition commune (inter-districts). 

 

Il précise que cette proposition concerne dans l’immédiat uniquement les pratiquants seniors et qu’elle sera soumise, 

également, aux décisions des nouveaux Comités de direction départementaux, élus sur le prochain mandat. 

 

Le développement de l’arbitrage Futsal devra également être mené en parallèle afin que ces compétitions puissent 

être valorisées. 

 

Les districts qui pourront s’engager sur la saison prochaine (et qui pratiquent déjà pour certains d’entre eux) sont : la 

Gironde, les Landes, la Charente Maritime, les Deux Sèvres.  

 

Il est indiqué en séance que le Futsal Jeunes sera plus compliqué à développer (disponibilité des gymnases le 

mercredi après-midi notamment). 

 

Le Président du district de la Vienne, Stéphane Basq, indique qu’une opération spécifique Futsal qui a regroupé 6 000 

jeunes a été organisée sur le mois de janvier et cela a été un réel succès. 

 

Le Président du district des Landes, Loreto Guagliardi, soulève également le problème de la disponibilité des salles. Il 

faut que le planning soit remis aux municipalités en juin pour toute la saison suivante. Malgré ces contraintes, le 

district propose une compétitions Futsal depuis plusieurs saisons maintenant. 

 

Daniel Guignard, Président du district des Deux Sèvres, rappelle la difficulté des équipes de se déplacer en semaine 

sur la Gironde notamment. 
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Pour le département de la Gironde, le Président du district Alexandre Gougnard, rappelle que les longs 

déplacements, qui plus est en semaine, sont la première difficulté rencontrée par les équipes venant des autres 

départements, sachant que le championnat régional Futsal est composé à 85 % de clubs girondins.  

 

Il propose de revoir la structure de la compétition régionale et de l’axer plutôt sur de l’élite. 

 

Actuellement, le district Gironde organise un championnat senior D1 et D2 et un championnat féminin. Pas de 

championnat Fusal jeunes. Plutôt des rassemblements qui fonctionnent bien pour les jeunes. 

 

Pour la Dordogne, Eric Lacour Président du district, rappelle qu’un championnat Futsal seniors est déjà en place. Chez 

les jeunes, plutôt sur des coupes, sur toutes les catégories. 

 

Le Président de la LFNA, Saïd Ennjimi, souligne la forte attente des clubs Futsal qui ne se sentent pas toujours 

soutenus dans le cadre de la construction d'un véritable contexte Futsal. La LFNA est en retard par rapport aux autres 

Ligues.  Il rappelle l'idée qui avait été avancée d'organiser des tournois ou des journées spécifiques de Futsal dans 

tous les départements.  Les périodes délicates (par exemple durant les intempéries) pourraient être utilisées à cette 

fin. 

 

Gilles Bouard, DTR, propose une coupe interdistrict ou district qui permettrait aux jeunes de travailler pendant les 

vacances. Pour les jeunes, le futsal doit être considéré comme une activité complémentaire et non pas comme une 

activité principale. Il ne faut pas enlever de la pratique à ces jeunes ; dans le cadre du perfectionnement technique, le 

Futsal lui paraît intéressant dans l'apprentissage. Il propose d’alléger les calendriers des championnats de jeunes pour 

y laisser des journées qui seraient consacrées à la pratique Futsal. Le bon équilibre doit être trouvé, sachant qu’une 

compétition à l’année sera difficile à tenir. 

 

En séance, plusieurs options sont proposées ; pour les jeunes notamment l’organisation de journées Futsal en 

décembre/janvier, mais aussi le lancement de la « Journée de rentrée du Futsal » à fixer non pas en septembre mais 

plutôt à mi-saison. Cette dernière option semble recueillir l’avis favorable des participants. 

 

Pour les seniors, il est effectivement constaté que l’élite régionale ne peut pas être correctement alimentée du fait 

d’un niveau départemental pas assez structuré. L’idée de revenir à une seule division régionale est proposée. Elle sera 

ainsi   validée juridiquement par les personnes qui suivront sur le prochain mandat.  

En tout état de cause, une base solide au niveau départemental est indispensable pour alimenter le niveau élite. 

 

Le sujet des doubles licences est également abordé. Pour renforcer les compétitions Futsal et notamment le niveau 

Elite, ne faudra-t-il pas limiter le nombre de double-licences, voire les interdire ? 

 

Intempéries 

 

Le déroulement des calendriers des compétitions étant fortement perturbé cette saison en raison des fortes pluies 

sur le territoire, une discussion s’engage.  

Dans l’immédiat, la Commission Régionale des Compétitons va travailler sur le sujet et proposer des aménagements 

du calendrier pour la fin de saison pour que les rencontres puissent être jouées dans le respect de nos règlements.  

 

La pertinence de l’organisation de la Coupe Nouvelle-Aquitaine est également évoquée. Les engagements en Coupe 

Nouvelle-Aquitaine ont déjà été dissociés de ceux de la Coupe de France, mais le calendrier de la coupe régionale 

impacte fortement celui des championnats. Certains clubs engagés cette saison comptent des matches de 
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championnat en retard et des choix devront être faits. Il est probable que des matches en semaine soient 

programmés. 

 

Bien évidemment, il est rappelé par le Président de la C.R. Compétitions que les championnats restent une priorité. 

 

La Commission devra désormais sécuriser au maximum le calendrier en prévoyant beaucoup plus de dates de 

rattrapage, compte tenu que nous pouvons penser que les contraintes météorologiques seront permanentes. 

 

 

 

Fin de séance à 19h15 

 

Le Président de la LFNA,       La Secrétaire Générale, 

Saïd ENNJIMI        Marie-Ange AYRAULT-GUILLORIT 

 

 


